





HOMENAJE EN EL

DIA DEL PROFESOR

# LUIS GOMEZ CATALAN

PREMIO NACIONAL DE  
EDUCACION AÑO 1983

Con gran regocijo el profesorado chileno recibió la noticia de la designación del eminentísimo Profesor don Luis Gómez Catalán, como Premio Nacional de Educación, 1983.

Hace algunos días tuvimos la suerte de encontrarnos con este viejo maestro, quien conocíramos como maestro Profesor en la ex-Escuela

Normal Superior "José A. Núñez" de Santiago, donde hicimos nuestros estudios que nos permitieron recibir el Título de Profesor de Educación Primaria Urbana.

Gratos momentos compartimos en esta oportunidad, en que recordamos con cariño a todos aquellos maestros que destacaron, tanto en el ámbito nacional como internacional, muchos de los cuales ya no están con nosotros. Así vimos desfilar en nuestro recuerdo a Beria Riquelme (Berita para don Luis) y Domingo Valenzuela.

Estos dos profesores, junto con don Luis Gómez Catalán, fueron los principales impulsadores del Departamento Pedagógico de la ex-Escuela Normal Superior, organismo que a nuestro juicio, fue uno de los pioneros de la sistematización de la Técnica de la Enseñanza. Muchos de sus estudios y experiencias dieron origen a folletos y libros que hoy tienen plena vigencia. Junto a ellos

recordamos a Guillermina Kunk, Aida Parada, Agustín Álvarez Villa-blanc, Melinda Muñoz (el doctor Muñoz), "Papá" Vera, Santiago Tejías, Alejandro Covarrubias, Leopoldo Seguri, Roberto Flores y tantos otros que brillaron con luz propia en el campo educacional y a quienes nuestro país y la mayoría de los países americanos tanto les deben.

Hacía varios años que no veíamos a don Luis Gómez Catalán. Hoy, con plácido en sus 85 años de edad, un poco más delgado, su rostro enjuto

sus cabellos completamente canos, habla de educación con esa fluidez y dominio del tema que le conocemos cuando fuimos sus alumnos. Gran admirador del pensador y filósofo

norteamericano John Dewey y de los profesores chilenos Darío E. Salas y Pedro Aguirre Cerda, entre otros.

Con mucha modestia expresa que el galardón con que lo distingüiera el gobierno chileno en el presente año no le pertenece sino que es sólo un depositario de él.

Este premio -dice- es de mis alumnos, de mis profesores, de mis amigos, de mis conciudadanos, de las Instituciones a las cuales pertenezco, en fin, es de la ciudadanía toda, porque lo que soy o he llegado a ser, se lo debo a todos ellos, soy un producto de ellos.

Recuerda con mucha nostalgia su ciudad natal Valdivia, y a los Colegios en donde estudiara, especialmente a la Ex-Escuela Normal, en donde obtuvo su título de Profesor Primario, a los que posteriormente, agregara los de Profesor de Estado en Castellano y Artes Misionales.

En nuestra conversación se refiere al hombre en sus diferentes dimensiones, a su formación como ser eficientemente social. Es un convencido, y aquí comparte plenamente las opiniones de los doctores Cruz Coke y Monckeberg, que no lograremos ese hombre pleno, si no entregamos una atención integral al niño; el niño es presente, es hoy, no mañana, porque mañana será tarde.

En la actualidad dedica su tiempo a leer y a escribir y a las Instituciones a las que pertenece. Viaja al extranjero, especialmente a México en donde tiene hijos, nietos, agregando después de una pausa, y también bisnietos.

Agradable encuentro con tan distinto maestro y hombre público que alcanzara los más altos cargos en los organismos educacionales de nuestro país.

Al celebrarse el "Día del Profesor", hacemos propicia la oportunidad para rendirle a don Luis Gómez Catalán, nuestro más sentido homenaje de respeto y admiración.

626.4613

3

18-X-1983

Mendoza, Toledo,

je

# Luis Gómez Catalán. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Luis Gómez Catalán. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)